令和5年4月定例会 滑川市教育委員会会議録

1 開催日時 令和5年4月25日(火)午後2時00分~

2 開催場所 本館3階大会議室

3 委員の定数 5名

4 委員の現在数 5名

5 出席委員等氏名 石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 上田良美

6 欠席委員等氏名 なし

7 説明のため出 事務局長 上田博之

席した者の職 教育総務課長 椎名千里

氏名 生涯学習・スポーツ課長 丸山浩征

子ども課長
牧田優子

教育センター所長 前田利一

教育総務課課長補佐 大泉千沙都

教育総務課係長 荒田雄一郎

8 会議に付した事項

日程第1 前回会議録の承認について

日程第2 教育長の報告

日程第3 議決事項

・議案第8号 令和5年度教育委員会重点施策について

日程第4 報告事項

- ・指定学校の変更、区域外就学について
- ・学校関係支援員等について
- ・学校評議員について
- ・働き方改革に関する保護者配付チラシについて
- ・公民館関係職員及び、生学関連施設関係者名簿について
- ・令和5年度滑川市スポーツ推進委員について
- ・感染症発生状況について
- ・「令和5年度子供の読書活動優秀実践図書館」の文部科学大臣 表彰受賞について(子ども図書館)
- ・第3次滑川市子ども読書活動推進計画について
- ・新規事業について説明

日程第5 その他

- 各課より
- ・ 5月の行事予定

9 会議の要旨

上田教育長

それでは、ただいまから4月定例会を開会する。

上田教育長

日程第1 前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、これについてご意見、ご質疑等はないか。

石原委員

前回の議事録にあるとおり「子どもに係る施策については、しっかりと教育 委員会で諮るべきである。」と発言させていただいたことについて、補足説 明をする。

「オンラインなめりかわ塾」について、いつだれがどこでどのように何年間の計画で実施し、予算が無くなったらどうするのかが分からないため、このような事業を実施した場合、迷惑をこうむるのは子どもである、との思いから発言した。

教育委員会は、首長から独立した地位や権限を持つ行政委員会であり、教育委員会制度の趣旨は政治的中立性、継続性安定性を確保すること、地域住民の意向を反映することである。教育委員は、その職責を全うするように行動している。それは、首長の教育への介入をチェックすることである。教育長や事務局がチェックし、教育委員がチェックする。

事業については、よく話し合って合議をもって決定していくべきである。 「オンラインなめりかわ塾」が子どもたちにどう影響を与えるか話し合われ るべきであり、教育委員会の事務局として発案すべきであり、公務員として の矜持を持ってほしい。

山本委員

石原委員のおっしゃられるとおりである。新規事業については、きちんと説明をし、しっかりと話し合った方がいい。教育委員会は、子どもたちの育っていくことを考える場であり、首長から独立した機関であるため、大事なことである。

上田教育長

他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長

議事録の記載については異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。

上田教育長

続いて、日程第2 教育長の報告をする。

上田教育長

(業務経過等について資料に基づき報告)

上田教育長

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。

(なし)

上田教育長

続いて、日程第3 議決事項について説明願う。

上田事務局長

【 議案第8号 令和5年度教育委員会重点施策についての説明 】

上田教育長

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第8号について意見を求めるが、異議はないか。

道音委員

新規に追加した項目の「あんしんメール」について、私は「あんしんメール」に登録したが、登録していない方もおり、全員強制的に登録してもらうことは考えているか。

椎名課長

これまでの緊急安全メールでも全保護者に登録してくださいとお願いしていたが、100%登録とはならなかった。未登録の方には、電話連絡や連絡帳での個別対応をしていた。今回も全保護者へ登録のお願いをしているが、未登録の場合は、同様の対応となる。「あんしんメール」の登録により、連絡をメールでご案内させていただくが、詳細なことを伝えることが必要な場合は、個別に連絡することとしている。

山本委員

重点施策は基本的なことが書かれていることであり、大きく変更することはない。

上田教育長

|他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長 賛成全員で議案第8号は原案のとおり承認された。

上田教育長 それでは、日程第4、報告事項について各課より報告願う。

椎名課長 【 指定学校の変更、区域外就学について 】

上田教育長 ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

(なし)

上田教育長では、次の報告を説明願う。

椎名課長 【 学校関係支援員等について 】

上田教育長 ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

(なし)

上田教育長では、次の報告を説明願う。

荒田係長 【学校評議員について】

上田教育長 ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

(なし)

上田教育長では、次の報告を説明願う。

椎名課長 【 働き方改革に関する保護者配付チラシについて 】

上田教育長 ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

山本委員 休憩時間を少なくして、下校時間を早くしている市内の学校はあるのか。働き方改革のために、下校時間を早め、児童生徒の給食時間や休憩時間などの

学校で会話ができる楽しい時間を削らないようにして欲しい。

椎名課長

各学校で、朝の会や掃除の時間を少し短くするなどの工夫をしているが、休 憩時間をなくすという学校はない。

上田教育長

他市では、授業時間を確保する観点などから、休憩時間を削減している学校 もあるが、やりすぎると子どもたちも息が詰まる。子どもたちが時間に余裕 をもって学校生活を過ごせることが大事である。

道音委員

ノー残業デイは曜日を設定して実施しておられるのか。曜日が分かれば、この曜日は電話をかけても学校は電話を取る人がいない、夜の学校の照明が消えているな、と判断でき、保護者への理解も得られる。設定しても残っておられる方もいると思うが、各学校でどのような取り組みをしておられるのか。働き方改革をやれないではなくやるためにどう取り組んでいくかを検討して頂くようお願いしたい。

椎名課長

県庁や市役所、学校もノー残業デイを水曜日に設定している。ノー残業デイには管理職が一斉に帰ろうと声掛けをしているが、なかなか難しいのが実態である。

山本委員

目標として設定していれば、この日は早く帰る日だと気持ちだけでも楽になる。

金谷委員

健康が大事であるためリフレッシュ休暇は積極的に取得するように、模範となるようお願いしたい。

上田教育長

他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長

では、次の報告を説明願う。

丸山課長

【 公民館関係職員及び、生学関連施設関係者名簿について 】

上田教育長

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

(なし)

上田教育長

では、次の報告を説明願う。

丸山課長

【 令和5年度滑川市スポーツ推進委員について 】

上田教育長

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

(なし)

上田教育長

では、次の報告を説明願う。

椎名課長

【 感染症発生状況について 】

上田教育長

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

金谷委員

インフルエンザの感染症対策として児童生徒への手洗いの奨励の案内をお願いする。

水痘の方がある一定数いるので心配している。

上田教育長

他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長

では、次の報告を説明願う。

丸山課長

【 「令和5年度子供の読書活動優秀実践図書館」の文部科学大臣表彰受賞について(子ども図書館)】

上田教育長

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

金谷委員

子ども図書館の行事には、各世代のたくさんの方が参加しておられて、いい 環境だと思う。 上田教育長

他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長

では、次の報告を説明願う。

丸山課長

【 第3次滑川市子ども読書活動推進計画について 】

上田教育長

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

石原委員

素晴らしい計画だと思う。読解力をつけることが大切である。

デジタル化について、ChatGTPを導入する自治体も出てきている。効率化、DX を求めるところでは良い。しかし、教育において、小学校における掛け算などは、当時から電卓でも出来たが使用しなかった。学校は、自ら考え、学び、自習する力をつけていく場所であり、そのことを手取足取ゆっくり教えることが必要である。ChatGTPは、自ら考える力を機械に任せることである。今後、使っていかないといけないが使う前にやることがあるのではないか。そのために、本を読む力、ものを自分で書いて、相手に伝える力が必要である。

文部科学大臣賞は、各小中学校に大々的に宣伝して欲しい。本受賞は、ボランティアの方々が読み聞かせをしているのも大きく貢献したと思う。

金谷委員

乳幼児から高校生の方々まで発達の段階別に取り組まれており、健康センターで乳幼児の4カ月から読み聞かせ、また、子ども図書館で本を頂けるシステムになっているので、本と出会いのスタートをはやめ、市として情緒教育に力を入れておられると実感する。読み聞かせを通して子どもの表情を見て親の意識が変わっていく。

読み聞かせをするだけでなく、想像力を作るということで、絵本を作るとい う創作に発展できれば楽しいと思う。

上田教育長

他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長

では、次の報告を説明願う。

椎名課長

【 新規事業(「オンラインなめりかわ塾」・「ふるさと米づくり事業」)について説明 】

上田教育長

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。

山本委員

教育を学生に任せるのは不安もあるので、最後の実績報告のみでなく、途中 の状況を常にチェックしていただきたい。

石原委員

なぜ東京から100万円もかけて実施していくのか。コミュニケーション能力が 求められるのならば、ネットではなく直にフェイストゥフェイスの方が大事 なのではないか。また、何年続けられるのか。学習外であれば、日本スポー ツ振興センターの保険の対象にならないのではないか、その場合の対応はど うするのか。そして、守秘義務を講師の方々に説明するべき。

課題はあるが、子どもにとっては、どのような形でも、誰かに関わってもらえれば成果がある。子どもはオンラインであろうと一生懸命さを感じる。より成果をあげるためには、どのようにしたら良いか。単年度で終わり、去年まであったのに寂しいとならないように。

自然栽培米について、給食に係ることとして、田圃の水はどうなっていくかということを含めた生産の事柄も重要であるが、作り育て食べるという生産分配消費、そして最後の廃棄されてしまう、その廃棄までを含めた学習をされてはどうか。

金谷委員

メリットデメリットもあると思う。不登校に関して、自己決定を尊重するよう根気強く付き添われている親御さんがおられ、このようなシステムがあれば、可能性というところでそのようなお子さんに光が当たることもあるのではないかと思う。デメリットはあるので慎重にそのお子さんに合わせて対応して欲しい。

上田教育長

新規事業なので、途中経過等を報告しながら、丁寧に進めていく。

上田教育長

他になにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長 それでは、日程第5、その他について各課より報告願う。

各課 【各課からの報告】

上田教育長 ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。

(なし)

上田教育長 最後に5月の行事予定について説明願う。

荒田係長 (5月行事予定について説明)

上田教育長 (次回の定例会の開催を5月24日(水)午後2時00分に決定)

上田教育長 以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会4月定例会を閉会する。